

Diariamente

# A OCHO MIL PERSONAS ATENDERAN LAS CLINICAS DENTALES UNIVERSITARIAS

El Rector Guillermo Soberón inauguró el pasado viernes cuatro clínicas periféricas dentales de la UNAM, en un acto simbólico efectuado en una de ellas, ubicada a la entrada del Fraccionamiento Las Águilas. Las otras tres se encuentran en la Unidad Habitacional Aragón y en las delegaciones de Milpa Alta y Xochimilco.

Estas subdependencias suman ya 8 de las 12 proyectadas para 1975. Las otras están ubicadas en Vallejo, San Bartolo Naucalpan, Azcapotzalco y San Juan de Aragón.

En el acto realizado a las 19 horas, hizo uso de la palabra el doctor Manuel Rey García, director de la Escuela Nacional de Odontología quien dijo que la promesa de llevar todas las especialidades odontológicas a nuestro pueblo, hecha hace un año al inaugurar las primeras cuatro clínicas periféricas, ha sido cumplida con creces, e incluso se han iniciado labores de investigación en la de Vallejo.

Agregó que se han sobrepasado las 5 mil consultas diarias y que con las nuevas clínicas y 100 equipos dentales más en la ENO se podrá consultar diariamente a más de 8 mil personas.

El doctor Rey García, a nombre de profesores, estudiantes,



*El Rector Guillermo Soberón Acevedo aparece con los C.D. Manuel Rey García, Director de la Escuela Nacional de Odontología, e Ignacio Aguilar Alvarez, homenajeado por haber sido designado Profesor Emérito por el Consejo Universitario, después de develar la placa alusiva de la clínica dental de la colonia Las Águilas, inaugurada el viernes pasado.*

# GACETA UNAM



ORGANO INFORMATIVO  
DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL  
AUTONOMA DE MEXICO

empleados y autoridades del plantel a su cargo, agradeció al doctor Soberón la ayuda material y moral que ha brindado para el crecimiento de la ENO.

En esta misma ceremonia, se rindió homenaje al doctor Ignacio Aguilar Alvarez, por haber sido designado profesor emérito del plantel por el H. Consejo Universitario.

JUBILEO DEL DR. IGNACIO AGUILAR ALVAREZ

A nombre de la Asociación de Profesores e Investigadores de

Carrera de la ENO, habló su presidente, C.D. Mario Martínez Osorio:

“Señor doctor don Ignacio Aguilar Alvarez:

Hace 50 años, al recibir usted el título de Cirujano Dentista, se inició una época dentro de la odontología mexicana, especialmente en cuanto se refiere a la docencia, labor en la cual ha destacado Ud. en forma tan notable.

“Ahora, coincidiendo con tan memorable fecha, la Universidad Nacional Autónoma de México, a través de su H. Consejo Universitario, ha otorgado a usted una de las preesas que más pueden enorgullecer y llenar de satisfacción a un individuo: tal es el nombramiento de Profesor Emérito con el cual ha sido usted recientemente honrado.

“He sido elegido, en forma inmerecida en cuanto a mis méritos, pero no así en cuanto al cariño, admiración y respeto que le profeso, para dirigir a usted unas palabras que deberán testimoniar el homenaje que brindamos a usted todos aquellos que, habiendo sido sus alumnos, ahora gozamos del inmenso honor de compartir con usted la cátedra.

“Es por eso que aquí reunidos, y con la grata presencia del señor Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, doctor Guillermo Soberón Acevedo, de su H. Cuerpo de Colaboradores y del Director de la Escuela Nacional de Odontología, doctor Manuel Rey García le suplicamos que, ahora que celebra usted su jubileo profesional, acepte esta sencilla pero ferviente prueba de admiración de todos éstos sus discípulos y amigos”.

**“QUE LOS MAESTROS SIGAN TRANSMITIENDO VERDADES Y PRINCIPIOS FUNDAMENTALES”.**

Visiblemente emocionado, el doctor Aguilar Alvarez pronunció las siguientes palabras:

“Medio siglo de actividades profesionales me han enseñado,

entre otras cosas, que los despliegues oratorios suelen ser la parte áspera de una reunión, particularmente en una ocasión como ésta en la que nos complace constatar el avance incontenible de nuestra Escuela Nacional de Odontología. Pese a ello, admito que hoy siento verdadera necesidad de dirigirme a ustedes, del modo más breve, con la esperanza de poder expresar —aunque sea vagamente— la gran satisfacción que me producen estos cincuenta años de mi vida profesional, a los que he llegado con el privilegio de ser considerado profesor emérito de



la Universidad Nacional Autónoma de México.

“Al final de cuentas, no es fácil pasar por alto el hecho de completar cinco décadas dedicado a una profesión, máxime cuando esos años han estado marcados notablemente por mi participación en la vida académica de la Escuela de Odontología.

Ahora creo entender la fuerza fascinante de un jubileo, aquella fiesta pública que celebraban los israelitas al terminar cada periodo de siete semanas, de años, o sea al

comenzar el año quincuagésimo, año en el cual no se sembraba ni se segaba; todos los predios vendidos o de cualquier manera enajenados volvían a su antiguo dueño, y los esclavos hebreos con sus mujeres e hijos, recobraban la libertad.

“Sin embargo, esta evocación legendaria, profunda y misteriosa no puede reducirse a un tema poético. Es preciso ubicarnos en la realidad para evitar indebidas falsificaciones, y por lo mismo, me ocuparé más de las personas que de las circunstancias, pues tengo la convicción de que ellas son exponentes de principios; son representantes de virtudes; son auténticas fuerzas sociales; son en una palabra, la acción.

“En la historia de mi vida tienen singular impacto el influjo de mi familia, las enseñanzas de mis maestros y el afecto de mis alumnos.

“De mi familia recibí la fuerza avasalladora de un ideal y pienso ahora que las colectividades como los individuos, no llegan al término de sus destinos sino a condición de tener un ideal y de apasionarse por él. He comprendido que hay pasiones que pueden dominar la vida desde más alto, que se extienden mucho más lejos a través de la conciencia humana, y nutren en el corazón una llama más continua y más ardiente.

“De mis maestros recibí una verdadera filosofía de la educación y consecuentemente de la vida. Por ello entiendo el puesto del hombre en el universo y tengo una información racional sobre su naturaleza. De allí la célebre expresión del poeta: “nace el hombre. Su poder está en el desarrollo y el mundo espera mucho de él”.

“Para todos los educadores mi reconocimiento más amplio, de ellos aprendí el sentido de la existencia, en una época en la que el rasgo más característico es el aturdimiento, como lo señalan connotados filósofos de la educación del mundo contemporáneo, quienes enfatizan: “la nota irconfundible del mundo moderno es el aturdimiento que es el pro-

(Sigue en la pág. 4)

# NUEVO DIRECTOR DEL INSTITUTO DE INGENIERIA

El Rector Guillermo Soberón Acevedo nombró al doctor Daniel Reséndiz Núñez, director del Instituto de Ingeniería de esta Casa de Estudios, para un período de cuatro años a partir del presente mes. El viernes pasado tomó posesión en una ceremonia que presidieron los ingenieros Javier Jiménez Espriú, Secretario General Auxiliar y Enrique del Valle Calderón, Director de la Facultad de Ingeniería de la UNAM.

El doctor Reséndiz, de 34 años de edad, realizó sus estudios profesionales en la Facultad de Ingeniería obteniendo el grado de ingeniero civil en 1959; en 1960 obtuvo el grado de Maestro en Ingeniería en la División de Estudios Superiores del mismo plantel universitario; y el grado de doctor en 1965, en el mismo lugar.

El nuevo director del Instituto de Ingeniería ha ocupado varios puestos administrativos y de investigación tanto en la UNAM como en otras instituciones.

Desde 1960 realiza labores como investigador en el Instituto de Ingeniería y desde 1972 fue nombrado profesor titular de la Facultad de Ingeniería. En la administración pasada del Instituto ocupó el cargo de subdirector.

El doctor Reséndiz Núñez ha obtenido diversas distinciones académicas y profesionales.

En 1966 fue consultor del Programa Latinoamericano de la Fundación Ford; de 1966 a 1970 fue miembro del Consejo Interno del Instituto de Ingeniería; en

1971 obtuvo mención honorífica del jurado del premio Banamex de Ciencia y Tecnología; desde 1971 es miembro del Comité Conjunto ASCE-IABSE sobre planeación y diseño de edificios altos; y desde el año pasado es integrante del Comité de confia-

bilidad y métodos probabilísticos, División de Ingeniería Geotécnica, ASCE.

Asimismo, pertenece a numerosas sociedades especializadas en ingeniería y ha publicado trabajos sobre investigación y docencia.



*El ingeniero Daniel Reséndiz Núñez habla de sus planes de trabajo al tomar posesión de la dirección del Instituto de Ingeniería. Presidieron el acto, de izq. a der., los ingenieros Javier Jiménez Espriú, Secretario General Auxiliar, y Enrique del Valle Calderón, director de la Facultad de Ingeniería*

## BECAS A ECONOMISTAS Y ARQUITECTOS PARA CURSOS EN ESPAÑA, ITALIA, BELGICA Y ARGENTINA

La Organización de las Naciones Unidas ofrece becas a egresados de Economía, Arquitectura y Ciencias Políticas de la Universidad Nacional Autónoma de Mé-

xico, para asistir a diversos cursos que se realizarán en España, Países Bajos, República Federal de Alemania, Bélgica, Argentina e Italia.

Los Países Bajos ofrecen becas para asistir al Curso de Administración Municipal y Desarrollo Nacional que se llevará a cabo en esa nación, España y la República Federal de Alemania, del 4

de septiembre al 30 de octubre del presente año.

Los interesados deberán entregar sus solicitudes antes del 10 de julio próximo.

Otras de las becas son para asistir al curso de Planeamientos Urbanos que se efectuará en Bélgica con una duración de dos meses, a partir del 15 de octubre de 1974.

**A OCHO MIL PERSONAS  
ATENDERAN ...**

(Viene de la pág. 2)

ducto del orgullo y de la ignorancia, alentado por la costumbre, la publicación y la repetición. Es difícil conocer la mentalidad del hombre porque es tan nebulosa y cambiante como el humo o una nube.

“El intento de enfrentarse con la mente moderna es lo que Sócrates llamó antiguamente pelear con las sombras. Sin embargo, los efectos concretos del actual aturdimiento mental pueden discernirse por todas partes, tanto en los órdenes individual, económico y social, como en el político y en el internacional.

“Ojalá que los maestros, en esta época de civilización cambiante, sigan transmitiendo verdades y principios fundamentales en cuanto tocan la naturaleza individual y social del hombre y dan significado a la existencia.

“De mis alumnos recibí y sigo recibiendo el afecto sincero que nace de una gran amistad y se aparta claramente de las cadenas que esclavizan a la llamada ciega aceptación de la autoridad. De todos mis alumnos, a los que recuerdo entrañablemente, ninguno tan generoso y cordial como el doctor Manuel Rey García, ahora brillante director de la Escuela de Odontología.

“Le conocí el año de 1942 cuando fui yo director de la misma y con el transcurso de los años sus características de hombre cabal y desinteresado se han acrisolado y lo que es mejor aún, se han puesto íntegramente al servicio de nuestra institución con los mejores resultados, como hoy podemos apreciar; quienes hemos tenido el honor de ser sus amigos, señor doctor Manuel Rey García, podemos decir, sin temor a equivocarnos, que sus recias virtudes humanas le harán inolvidable.

“Ese triángulo formado por mis familiares, maestros y alumnos constituye la razón de ser de mi vida; la más intensa y dulce alegría; la clave que descifra esa especie de paradojas vivientes

que contemplamos todos los días; y la fuerza vigorosa que me estimula a seguir junto a ustedes sin desmayo.

“Ni los triunfos relativos, ni los honores, ni grandes periodos dedicados a la docencia, pueden justificar plenamente a un universitario. Así que hoy, más que nunca, recuerdo con veneración aquellas palabras de Tagore, en su obra ‘Ciclo de la primavera’ cuando dijo en expresión lapidaria: “Los hombres siempre han luchado por una causa y ese ímpetu es lo que alborota la brisa de esta primavera. El ímpetu, sí, el mensaje que dice que la lucha del hombre no ha terminado todavía”. Creo finalmente, que con ese pensamiento, nuestros actos darán vigencia a la divisa proclamada por don José Vasconcelos, y que acompaña señeramente al escudo de nuestra Alma Mater, más que como una leyenda como un mandato ineludible: “Por mi Raza hablará el Espíritu”.

“Por lo que a mi toca, al agradecer a todos ustedes y de modo muy especial al señor Rector de la Universidad, don Guillermo Soberón Acevedo, quien nos

honra con su presencia, las atenciones con las que me han distinguido, ratifico y reitero mi propósito —nunca traicionado— de cooperar, con toda la fuerza de que soy capaz, al engrandecimiento de la Escuela Nacional de Odontología.

# el señor de las moscas

de WILLIAM GOLDING

Teatro Estudiantil de la Universidad de México  
Temporada 1974  
Grupo de Teatro de la Facultad de Química  
Puesta en Escena: CECILIA ALATORRE  
TEATRO DE LA CIUDAD UNIVERSITARIA (Anexo a la Esc. Nal. de Arquitectura)

Junio	Funciones	Julio
15/ 29 / a las 17.00 hrs.		3/ 8/ a las 12.00 hrs.
13/ 14 / a las 19.30 hrs.		5/ 11/ a las 19.30 hrs.
17/ 19/ 26/ 28 / a las 12.00 hrs.		
22 a las 11.00 hrs.		

Entrada General \$ 3.00  
UNAM/DIFUSION CULTURAL/DEPARTAMENTO DE TEATRO/UNAM

## GACETA UNAM

**Universidad Nacional Autónoma  
de México**

**Dr. Guillermo Soberón Acevedo**  
Rector

**Lic. Sergio Domínguez Vargas**  
Secretario General

**Ing. Javier Jiménez Espriú**  
Secretario General Auxiliar

**Dr. Valentín Molina Piñeiro**  
Secretario de la Rectoría

La Gaceta UNAM, aparece los lunes, miércoles y viernes en periodos de clases y los miércoles durante exámenes y vacaciones parciales. Publicada por la Dirección General de Información, 11o. Piso de la Rectoría. C.U. México 20, D.F. Franquicia postal por acuerdo presidencial del 8 de mayo de 1940.